

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

Por teléfono

—Hola, amigo Taravilla. Dispensa chico. Te he llamado al aparato para consultarte algo que me interesa sobremanera.

—Pues verás. Es el caso que tengo que escribir un artículo que ha de publicarse en Barcelona...

—Sí, hombre, sí. Circunspección, templanza, prudencia... cuando a tales virtudes no me incinara mi temperamento, de suyo apacible, haría el santo temor de la denuncia. Soy viejo en el oficio y sé lo que, en la gerga corriente, quiere decir «Hacer el Cristo». Nada hay que disuada del sacrificio como su esterilidad. El propio hijo de Dios no hubiese subido al Calvario a hallarse persuadido de que no iba a redimir a nadie.

—¡Sop! ¡Cincuenta procesos! ¡Pues es friolera! ¡Bonito se está poniendo el célebre cuarto poder! ¡Y no digo nada del oficio!

—Pero, en fin, de algo se ha de hablar. ¿Te parece que aborde el problema del catalanismo?

—¡Separatista yo! ¡Si soy más español que D. Pelayo! ¡Si amo a España con todo mi corazón y por su bien y en su servicio vengo esforzándome y luchando hace tantos años!

—Bien, entonces, trataré, en términos de derecho, la tan debatida cuestión de las jurisdicciones.

—¿Yo sospecho de cesación al Ejército? ¿Yo que creo, con mi amigo Nakens, que a él y sólo a él debe su existencia la España constitucional?

Me parece que he dado en el quid. Voy a escribir, pidiendo el restablecimiento en Barcelona de las garantías constitucionales.

—¿Tampoco? Pues ya no me resta sino tomarle con el proyecto de García Prieto, que la prensa toda de por acá la militar especialmente calificó de racionario y draconiano.

—¿Qué, ni eso siquiera? Tú exageras, querido Taravilla. No haré por licito hablar del odio que a la prensa profesan los primates de la política imperante y recordar sus frustradas tentativas contra la libertad de escribir; el proyecto sobre la difamación de Montilla, la cuestión de los cumplidores de Maura; la ley del libro de Merat; Pineda de estar vedado el pedir que se señale de una manera precisa el límite que separa en esta materia el derecho de abuso, a fin de que el escritor político sepa al menos a que atenerse. Será pecado el encarecer y poner en su puesto lo que la libertad de imprenta es y significa para todo pueblo que pretenda vivir la vida moderna europea?

—Bueno, pues dejo la política y me engolfo en el eterno problema. Hablaré de Boada, de los bienes comunales, de la emigración, del hambre andaluz, de la tifundios; de estampillados. Patentaré las grandes injusticias del régimen capitalista.

—Fso sólo me faltaba. ¿Con que anarquista? Cuando hay ácrata que me tilda de burgués y afirma muy sereno que yo vivo y medro (¡medradito estoy, como hay Dios!) sirviendo los intereses y halagando las pasiones de la mesocracia.

—¡Ea, basta de problema! Lejos de mí las controversias, las contiendas, las discordias que separan a los hombres. Huyo de este mundo de prosa y me acoto al epitalamio.

—Taravilla, tú me tomas por un neo. ¿Había yo de tratar asuntos tales sin la mesura, el tacto, la delicadeza que tales asuntos requieren?

Pues, hijo, por lo visto en tu opinión no se puede hablar de cosa alguna.

—Sí, sí; ya sé. Las conquistas de Alejandro, las guerras púnicas, el cultivo del arroz, la cría del gusano de seda... Temas interesantes sin duda, pero desprovistos por desgracia de palpante actualidad.

—Creo en Dios padre todo poderoso..

—¿Que qué hago? Nada que voy a escribir un artículo y estoy con el credo en la boca.

ALFREDO CALDERÓN

A un mal médico

Soneto en consonantes forzadas

Recetastes a un enfermo un específico y le pronosticastes como oráculo, que no entrando jamás en tabernáculo y tomando a menudo un sudorífico un resultado se obtendría magnífico que fuera para el mundo un espectáculo, que de la fama te alzaría al pináculo como médico práctico y científico. Hizo efecto de tósigo satánico el remedio aludido en este opúsculo, y el enfermo murió lleno de pánico, y así, de tu existencia en el crepúsculo, has perdido tu fama de botánico, produciendo un escándalo mayúsculo.

CLODALDO GUERRERO.

INÉDITO

Correspondencia de París

La prensa periódica, su trascendencia y sus evoluciones.—Mercantilismo insano e industrialismo honrado.

Una de las notas características de la prensa moderna es el reporterismo, el cual ha sido impuesto por las necesidades que ha creado la misma rapidez con que hoy se comunican por telégrafo las noticias procedentes de todas las partes del mundo. Y hemos de confesar que no todos los periodistas se hallan en condiciones de ejercer con soltura, probidad y exactitud este manejo especial de una profesión de suyo tan delicada y que tanta infuye en los vaivenes de la opinión de los hombres y de los pueblos.

Nosotros, los que somos viejos periodistas, si se prefiere, periodistas de la vieja escuela, aunque sin desconocer la importancia de este nuevo y necesario aspecto de la prensa mundial, solemos transigir poco con esta novedad impues-

ta por las circunstancias y por el mismo progreso. Generalmente, somos tardos en concebir y lentos ó difusos en la manera de expresarnos. No sabemos decir lo preciso en el menor número de palabras posibles y en nuestro afán de dar á conocer nuestra opinión sobre todo y á todo el mundo, alineamos frases sobre frases, y ya descarriados, hacemos un artículo sobre el acontecimiento más trivial, como si de nuestra manera de pensar dependiera el buen juicio y la felicidad de nuestros contemporáneos. Para nosotros, un periódico no es un «Diario de Noticias», sino una «revista crítica», y de ahí que no acertemos á comprender cómo pueden existir periódicos sin artículo ó artículo de fondo.

Yo no voy á discutir quien tiene razón, si el periodista reporteril ó el periodista doctrinal. Sin embargo, si se me permite transigir con el justo medio, me aventuraré á decir que todos abusamos en nuestra respectiva manera de comprender y aplicar el periodismo. Por mi parte, si bien reconozco que hoy los tiempos no se prestan á grandes y enojosas discusiones en la prensa, he de decir con toda llaneza que maldita la gracia que les encuentro á esos periódicos cuyas columnas están abarrotadas de noticias más ó menos sensacionales, escritas en estilo telegráfico, sin ilación ni concierto á veces, codeándose con reclamos y anuncios de toda especie, como si las páginas de una publicación destinada á ilustrar al público fuesen el vestíbulo de un ministerio, un kiosco anunciador ó una sala de correos. El público de nuestros días, es muy cierto, está constantemente ávido de noticias, pero también quiere que se le ilustre, que no se le dé todo descarnado y escueto, que se le enseñe y se le eduque. Yo he creído siempre y sigo creyendo que en el teatro y en el periódico, más aún que en el libro—dado que el libro no se halla al alcance de todas las inteligencias y de todos los bolsillos—es donde el pueblo ha de encontrar las fuentes de su enseñanza diaria, el conocimiento de las grandes ideas universales y la filosofía de sus propios actos.

El día en que el periódico se convirtiera definitivamente en mero registro cronológico de noticias y en boletín ó instrumento de agencias mercantiles, aquel día habrá que señalarlo con piedra negra en la historia de la civilización. Faltándole á la masa el punto de apoyo necesario para su educación ética, fatalmente habrá de iniciarse en ella la indiferencia por las cosas elevadas, aquellas que nacen de la conversión y universalidad de ideas y sentimientos transmitidos unos y otros por el único vehículo fácil y barato de que hoy disponen los hombres: la prensa periódica.

Por fortuna no hemos llegado á eso todavía; á pesar de las tendencias cada día más industriales que vemos en los periódicos de gran circulación. Algún periódico de París podría citar que, habiendo empezado por ser, hace algunos años, órgano autorizado de una gran colectividad política muy avanzada, hoy, después de un provechoso ensayo en que predominó el más desenfrenado mercantilismo, ha borrado de su cabecera uno de los substitutos que le sirvieron de enseñanza para atraer la turbamulta de sus lectores, dando á comprender con ello que ya no le hace falta para conservar su clientela, combata hoy de gente abigarra, procedente de todos los campos y de todas las opiniones, que solo compra el periódico para sa-

tisfacer el apetito de una curiosidad absurda, aguijoneada por un sentimiento de concupiscencia cuya insanidad y torpezas son por todo extremo vituperables.

Yo creo que será necesario reaccionar un día contra esto. El buen sentido se impedirá á no dudar, y entonces veremos una nueva evolución de la prensa en pre de esa otra tendencia mixta que ha de hacer del periódico el breviario de todos los ciudadanos, deseosos de aprender en esa Universidad al aire libre, á cinco céntimos la lección diaria, no solamente la marcha de los acontecimientos, sino también la filosofía práctica que de ello se desprende, no solamente los progresos de la ciencia universal, sino también la manera de aplicarlos á la vida cotidiana y á las prácticas comunes de la existencia.

Bien está, que el periódico procure realizar todo aquello que á su propia bienandanza puede conducirle, sin hacer de sus páginas el cartel anunciador de todos los negocios. Esto no solamente es legítimo, es hasta justo. El periódico representa una fuerza expansiva de gran potencia, y necesita menos para engrasar sus rotativos y dar de comer á sus obreros. El criterio está en presentar decorosamente esos medios, cuando son legítimos, justos, ante el público. La cosa es relativamente fácil cuando hay ingenio y buena voluntad. En Europa no conocemos todavía ningún periódico de gran circulación que haya hecho lo que vemos que acaba de inaugurar un periódico de Guayaquil (Ecuador) el cual por ser de aquel modesto Estado, no puede medirse con ninguna de las grandes publicaciones que ven la luz en el antiguo continente.

Referirme al periódico «El grito del Pueblo», el cual para ensanchar los límites de su propaganda ha concebido una idea altamente práctica al par que patriótica que merece ser imitada y desde luego aplaudida. La cosa no puede ser más sencilla, ha destinado la planta baja de su redacción á local de «Exposición permanente» para toda clase de productos tanto nacionales como extranjeros. El periódico ha publicado ya circulares y prospectos anunciando su proyecto, y es indudable que el éxito coronará sus esfuerzos.

El éxito será tanto para el periódico que ha concebido esa hermosa idea como para el país y la ciudad donde desde hoy queda abierta esa permanente Exposición de productos universales.

Está visto, que de América han de venirnos todas las ideas prácticas y justo es decir que esa idea no es solamente práctica dentro del honrado industrialismo de la prensa, sino eminentemente moral y civilizadora. ¡Bien por nuestros compañeros de «El Grito del Pueblo»!

A. VINARDELL ROIG.

-Paris Enero de 1906

Pacotillas

«En China hay una clase de perros que se destinan al Matadero, para luego consumirlos el público. ¡Claro! Como ya saben, el fin que les espera. Anualmente se matan cuatro millones y medio.»

Si es de *perros*, no es gran cosa que pueda arruinar á China. En España, de *pesetas*—moneda de más cuantía—más de cuarenta millones se matan. ¿Se estampillar!

Dice un periódico: «Muchos pobres han llegado á los cien años, edad que, por el contrario, no ha alcanzado ningún millonario. De donde se deduce que hay que ser pobre. ¡Quí, hombre, quí! Vaya un consuelo de tripas! Hay que ser millonario, aunque se viva menos».

Ha descubierto un observador que una de las particularidades más raras de la música de las ranas es el hecho de que tienen la boca cerrada cuando cantan. Pues esas son las que dan verdaderamente el *do de pecho*. ¡Como que son ventrílocuos!

ESTRANI.

SECCION OFICIAL

El «Boletín» del 6 publica. R. O. del Ministerio de Hacienda referente á ocupación de riqueza.

R. O. del Ministerio de Fomento autorizando la ejecución de las obras para la construcción de la Granja instituto de agricultura de esta capital.

El «Boletín» del 7 publica. Circular del Gobierno civil anunciando que con fecha 6 del actual fueron enviados varios recursos al Ministerio de la Gobernación, alzándose de los acuerdos tomados por la Comisión provincial en asuntos electorales.

Otra reclamando á los Alcaldes remitan nota del número de aves de corral que en las localidades respectivas existen.

Registro hecho por D. Luis Gamboa vecino de Madrid de la mina *Margarita* en término de Fuente de Cantos. Lista de electores que tienen derecho á votar compromisarios para la elección de Senadores, en varios pueblos. Edictos administrativos sin interés.

Local y Regional

El *Nuevo Diario* dice que muchos vecinos se quejan de que no han sido recogidas las hojas declaratorias para el padrón de cédulas personales.

Según parece, los agentes nombrados para el reparto y recogido de dichas hojas, aún no han terminado su cometido; pero de todos modos, creemos que el Sr. Administrador de Hacienda debe fijar su atención en este asunto, para que no suceda lo que en el año anterior, que quedó por recoger una cuarta parte, quizás, de las hojas.

Hubiera sido conveniente que á los encargados de dicho servicio se les hubiese ordenado que formase una lista expresiva de las hojas que dejaron en cada casa, comprobando después la Administración si todas ellas habían sido recogidas.

La tescura de los señores del *Noticiero* no tiene nombre. Deja estupefacto á cualquiera. Se quejan en un suelto de que las calles tienen estropeado el empedrado. Y se quejan de eso ¡al Ayuntamiento! cuando todo el pueblo sabe que quien destruyó materialmente el empedrado de las calles, fueron los señores Ayala con el tendido de cables para la fábrica de luz que piensan establecer.

Claro es, que no vamos á creer nosotros que los Sres. Ayala tengan toda la culpa de esos desperfectos, sino sus obreros; pero que el *Noticiero* haga culpable al Ayuntamiento, eso ya es el colmo.

A los jurados del partido de Puebla de Alcocer, que vinieron á esta capital con motivo del proceso de que hablamos ayer, no se les pudo pagar las dietas correspondientes, por falta de fondos.

Es verdaderamente lamentable que estas cosas se repitan con frecuencia, causando á los jurados los perjuicios consiguientes.

Por Real orden de 6 del actual, han sido destinados al regimiento cazadores de Villarrobleto, al segundo teniente don Augusto Sabán Quintero que se hallaba en prácticas en los establecimientos de Remonta; y á la Remonta de Granada, al de igual clase D. Juan Rivadulla Valsera, del expresado cuerpo.

Por otra de 29 de Enero, se declaran indemnizables las comisiones desempeñadas por el primer teniente del regimiento de Castilla D. José Puente Ruiz, capitán de la zona de Badajoz D. Alfredo Sosa Alvarez, y primer teniente de Gravelinas D. José Pérez Cutanda.

La Dirección general de cría caballar y Remonta del Ministerio de la Guerra, ha señalado para la próxima temporada de cubrición, la apertura en las paradas del 1 al 15 de Marzo para la provincia de Badajoz. Consignamos esta noticia, por los beneficios que reportará la misma en el mejoramiento de la raza. De los sementales se destinan 3 á Don Benito, 2 á Campanario, 2 á Villanueva de la Serena, 2 á Talarrubias, 4 á Liorena, 3 á Mérida, 3 á Badajoz, 2 á Freixal, 4 á Jerez de los Caballeros y 2 á Alburquerque.

Se encuentra en esta capital nuestro correligionario y paisano, el activo propagandista D. Maximiliano J. Muñoz Monje.

Bien venido, en sup. de la eb. y. A beneficio de la joven actriz Srta. Robles, dará una función el domingo 11, en el teatro de López de Ayala, la compañía que dirige el Sr. Robles. Y después como ya indicamos hace pocos días... Dios dirá.

O lo dirá el público, que en este caso, viene á ser lo mismo.

Por Real orden de 3 de Enero de 1905 fueron declaradas de uso reglamentario, en los buques y establecimientos de la Armada, las Sales naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta honrada distinción, no concedida á ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las Aguas y Sales de Mediana de Aragón sobre todos sus similares.

El manantial de la Sociedad anónima Aguas y Sales de Mediana de Aragón, es el único en el mundo que por su raudal inagotable permite hacer de sus aguas, por evaporación espontánea, las Sales Naturales sulfatado-sódicas-magnesiadas, cuyas virtudes medicinales tan justa fama han alcanzado en España y el extranjero.

El rey de los cafés es el de la marca de la «La Estrella», los demás son subditos y gracia.

Como no asistimos á la sesión celebrada ayer por la Junta de escrutinio, no hemos de discurrir con el *Nuevo Diario*, ni abogar porque se abra un juicio oral ó escrito acerca de si el Alcalde Sr. Santos calificó ó no de *buñuelo*, imposible de cumplir, el acuerdo de la Comisión provincial en el expediente electoral de Badajoz; pero hay como ayer, nos extraña que el Alcalde hablara de escrutinio, suponiendo que lo hiciera, si se tratara de una sesión.

Al referirse á disposiciones oficiales, deben mostrarse sobrios, muy sobrios, los encargados de hacerlas cumplir, sobre todo cuando hablan ángeles fuera de actos oficiales con personas que teniendo interés en que aquellas disposiciones no se ejecuten, han de sacar partido de cualquier frase que puede favorecer sus propósitos.

Por lo demás seguimos opinando que no hay tal *buñuelo*. La Comisión provincial no es la llamada á computar votos ni á proclamar concejales, y de hacerlo, no es posible cumplir al pie de la letra, lo que la ley dispone para después de la proclamación de concejales.

Ostentó de los niños, ocoqueluche y da clase de *TOS* de los niños se cura radicalmente con el *Anticatarral Rosello*. Frasco, 1 peseta. Farmacias y Droguerías. Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casaco, Plaza de San Andrés.

Han venido á esta capital nuestros amigos D. Manuel Boza y D. Antonio Fragooso, vecinos de la Torre de Miguel Sesmero.

Gran Gimnasio Higiénico y Terapéutico DIRECTOR: DON ARMENGOL SAMPEREZ

Profesor Oficial de Gimnástica Este establecimiento, el mejor montado de España, compete con sus similares del extranjero, tanto en amplitud aire y luz, como variedad de aparatos modernos adecuados á las exigencias de la vida en todas sus manifestaciones. En él se practica el método de «Gimnástica Sueca» recomendada por todas las eminencias profesionales, con el cual se consiguen los efectos higiénico, estético, moral y económico perseguidos por la ciencia.

Fortalece al débil.—Aumenta el vigor.—Corrige las deformidades.—Acelera la convalecencia.—Evita la predisposición á los catarrros.—Alegra y alarga la vida.—Clases para ambos sexos desde CINCO pesetas al mes. Clases de esgrima. Tiro al blanco.—Plaza de juegos para ejercicios, y recreos, al aire libre.—Clases particulares, especiales y aplicaciones terapéuticas de la Gimnástica, Masaje, Anestesia, Mecanoterapia y Suspensión según prescripción facultativa, á precios convencionales.

REGISTRO CIVIL

- FALLECIDOS. Francisco Maqueda Rodríguez, 65 años, gripe pulmonar. Josefa Landes Lamprea, 41 años, atrepsia. Fernanda Guillén Padre, 21 años, bronquitis crónica. Manuel Prudencio de Toro, 80 años, senectud. Florentina López Pérez, 26 años, eclampsia puerperal. Francisca Garrido Muñoz, 82 años, senectud. Josefa Flores Diaz, 82 años, debilidad senil. Francisco Forte, 65 años, pleuresia. Gracia Cantero de la Torres, 59 años, carcinoma cerebral. Pedro González Gragera, 5 años, falta de desarrollo.

- NACIDOS. María Vicente Ripado. Piedad González Grajera. María Calderón Durán. Pedro Amices Nogales. Paulino Matón Arratibel. Francisca Rodríguez Alvarez. José Luna Corbella. Felipe Sánchez Murillo. Manuel Mosquera Benítez. Luisa Fernández María. Juana Pintado Martínez. Pedro Botello Flores. Manuel Ascencia Rastrolo. Miguel Teruel Casado. Ramona Pimila Sánchez.

CASAMIENTOS

Antonio Carrillo Estrella con María Cataz Negro.

Si no quiere estar calvo, usa el Céjro Lille.

El que es calvo se cae el cabello, es porque quiere. Véase anuncio 4.º de la plana.

Después de haber estado en esta capital, ayer salieron á la plaza pública, nuestro amigo D. Manuel R. do alcalde de dicho pueblo.

Hoy debutará en el Gineceatro Franco español, el artista italiano Giuseppe Minuto, que viene precedido de gran reputación.

El debut estaba anunciado para ayer pero no pudo tener lugar.

También debió arar una artista que ejecutará la danza serpentina.

El «Nuevo Diario» nos llama periódico ministerial.

Después de escribir esas palabras dirigidas al autor del suelto: Qué intención es do y qué travieso soy!

Estamos conformes con el «Corra de Extremadura» en que han debido formarse la terna de concejales á fin de que sea nombrado uno de ellos para el cargo de vocal de la Junta provincial de instrucción pública.

Sepa el público que en el taller de Luciano de Santiago calle de Arian Montano (antes Sal), n.º 15, se hacen tapicerías de todas clases, cortinas, papeles, divanes y fundas para sillas de todo género. Y tenga en cuenta que los precios son arreglados.

Notes bibliográficas

«La Biblioteca Industrial y Agrícola», que con gran éxito viene publicando la Casa Bailly-Baillière é Hijos, se aumenta con un nuevo volumen de gran utilidad á nuestros agricultores. Títulase «El Azfrañ su cultivo, producción y comercio», por el doctor M. Rodríguez Navas. En este libro, hecha la descripción botánica del azfrañ se da á conocer de una manera sencilla, su clasificación comercial y composición química, describiéndose con todo género de detalles las condiciones del terreno, las meteorológicas y los abonos, mejoras y riegos que necesita esta planta; las labores necesarias para su plantación y desbriznado de la flor azafrañera, y por último, en capítulos sucesivos se hace un completo estudio sobre la torrefacción del azfrañ, alternativas del cultivo, accidentes, enfermedades y parásitos, falsificación, usos y aplicación, gastos y beneficios, consumo y comercio de esta planta.

Este tomo, sumamente recomendable por ser, sin duda, el estudio más completo que del azfrañ se ha hecho, véndese en todas las librerías al precio de 2 pesetas en rústica y 2,50 en tela.

Servicio telegráfico

Colisiones Madrid

En Versalles hubo ayer colisiones entre la policía y los clericales al verificarse el inventario en una Iglesia, resultando heridos ocho policías.

Se han verificado muchas detenciones. La agitación en Rusia. Los despachos recibidos del Extranjero comunican que en Rusia ha habido desórdenes en varios puntos.

Un telegrama de San Petersburgo dice que continúa el despido de obreros en la fábrica de Poutiff.

Propósitos obstructionistas. Los republicanos harán ostrucción tere á la aprobación del proyecto de bases para la reforma de la ley municipal, persuadidos de que lo que se quiere con esas bases es favorecer á un grupo de señores.

Noticia confirmada. Se ha confirmado que el Sr. R. que se llama S. n. t.

Leída una entrevista con su prometida la princesa Ena de Battenberg en uno de los puntos de Andalucía.

Sobre la crisis. El presidente de Consejo de Ministros Sr. Moret, ha manifestado que la crisis se aplaza hasta terminar en el Congreso el asunto de las jurisdicciones.

Huelga. En Wladimir hay en huelga 35 mil obreros.

Se abrigan temores de que se altere el orden.

Romero Robledo. Continúa el igual estado el señor Romero Robledo.

Cámara alta. En el Senado continuó el debate acerca del asunto de las jurisdicciones.

El Sr. Labra consumirá un turno en contra de la totalidad del dictamen, pronunciando un elocuente discurso.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Premiado en varias Exposiciones
con **DIPLOMAS DE HONOR**
y **MEDALLAS DE ORO**



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eczema piloso, alopecia sebórrica (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?

Consulta por el inventor **D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º**—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á **5 pesetas frasco**.

AVISO IMPORTANTE

25,000 PESHAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

De venta en Badajoz, casa de Martínez y Cortés, San Juan, 14.

MATÍAS LOPEZ

Chocolates, dulces y bombones.

Cafés, tes y sopas.

Caramelos del QUIJOTE con 60 escañas del libro. Idem infantiles (Zoología), 624 figuras. Idem Historia de España, con 326 personajes. Idem hombres célebres, 350 retratos. Idem escudos y banderas, 370. (Con sus álbums correspondientes).

Pedid sus BOMBONES de fama universal y fondants en elegantísimas cajas, grajeas y almendras bañadas, caramelos Alpes, pastillas, cafés, tes y sopas.

Aviso.—A todo el que nos remita una colección completa de las envolturas de nuestros Caramelos del QUIJOTE, se le entregará ó remitirá un álbum vacío, dándonos la dirección de su residencia.

INSTITUTO PROVINCIAL DE VACUNACION

ESTABLECIDO EN ALMENDRALEJO

premiado con Medalla de Oro en la Exposición Regional Extremeña de 1882 y su
pensionado por la Excm. Diputación provincial,

Don Emilio Muñoz y Leza.

Agua de Colonia solidificada.

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

El precio de la caja de estas pastillas, es solo de 15 centimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido, con pasar ligeramente el cepillo con dientes que sean estos blancos, se los. Con jabón de tocador

no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos queden blancas se perfumadas. Quemando una pastilla de calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echado en el agua, forma la mejor que es posible usar para el tocador.

15 céntimos la pastilla

Pidanse precios, detalles y condiciones á la Maísa A. de Birasaí y Campañá, Factor 23 Hotel Madrid

CURA DEL Estómago

El Dacgli, Remedio Gaucho cura siempre todos los males del Estómago por crónicos y antiguos que sean y aunque hayan fracasado todos los remedios que solo alivian algunas veces por los venenos calmantes que contienen (opio, morfina, cocaína) y al fin siempre perjudican y matan al enfermo. El **Dacgli Remedio Gaucho**, alivia cual rayo y cura siempre. Pídase el **Dacgli** á 2 pesetas caja en las Boticas. Consultas gratis por carta ó personal al doctor Mateos, Preciados, 28, 1.º Madrid. Va por correo enviando sellos.

Males nerviosos, Paralisis, epilepsia, neurastenia

reb'andecimiento medular, anemia cerebral, idiotismo, melancolía. El reparador energético que vigoriza los músculos, fortalece la sangre y denifica los nervios pronto y sin peligro, es el **Tónico Koch** á 2 pesetas frasco en todas las Boticas. Consulta gratis por carta y personal al Doctor Mateos, Preciados, 28, 1.º, Madrid. Va por correo enviando sellos.

Padece el que quiere

DOLO Reumático y Nervioso, Gotoso con ó in inflamación en los músculos ó articulaciones. El único preparado verdaderamente infalible en todos los casos, por crónicos que sean y que alivie á las primeras fricciones es el **Pain Kaker**, Bálsamo indiano. Pídase en las Boticas á 2 pesetas como. Consultas gratis por carta ó personal al doctor Mateos, Preciados, 28, 1.º, Madrid. Va por correo enviando sellos.

SAN FRANCISCO Y CARBONES MINERALES
BADAJOZ



NO MAS SORDOS

en 300, casos 300 curas de zumbidos de oídos y toda clase de sorderas. Sin molestias con el **Contra Surd'k de New York**, de éxito infalible. Caja 4 pesetas. Pídase en las Boticas. Consultas gratis por carta ó personal al Dr. Mateos, Preciados, 28, 1.º, Madrid. Va por correo enviando sellos.

DE VENTA EN BADAJOZ: Farmacia de D. Pedro Soriano, San Juan 51 y la de D. Ricardo Camacho, Plaza de la Constitución 12 y en todas las bien surtidas de la capital y la provincia.

Los Tiroleses

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos. Anuncios en los teatros, tranvías, yallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real. PIDANSE TARIFAS RAPIDAS PREPARADAS